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月
21

日，“中国光彩事业信阳行”活动组织来自全国的民营企业家到新县
鄂豫皖苏区革命旧址进行理想信念教育。 本报记者秦旭摄
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大别山区添光彩

———写给“中国光彩事业信阳行”（下篇）

三
有这样一种行动，既让人为之赞叹，又让人自觉

参与———

这样的行动体现在光彩事业信阳行的招商之中。

在今年
5

月
21

日的开幕式上， 来自全国知名民
营企业家与我市签约项目

31

个， 投资总额
763.8

亿
元。 同在开幕式现场，“中国光彩事业信阳行”将收到
公益捐款

6192

万元中的
2000

万元捐给新县光彩实
验学校。

今年
5

月
19

日
18

时
20

分， 刚到信阳还不到
1

小时的海南大慧集团有限公司董事长谷峰，就被早早
等候的潢川县委常委、 办公室主任郭克明迎进房间。

原来，郭克明与谷峰素昧平生，只是在来宾登记册上
发现谷峰带来高岭土开发项目，恰巧潢川县也有这种
资源，一个项目让两人一见如故，更让谷峰对信阳人
的执著赞叹不已。

像这样，点对点招商为集群式招商做铺垫，集群
式招商放大点对点招商的效应，已成为“中国光彩事
业信阳行”活动的成功经验之一。 无论是集群式还是
点对点，都是为了大别山区添光彩。 今年

5

月
19

日，

河南省委书记、省人大常委会主任郭庚茂在郑州会见
全哲洙时指出，“中国光彩事业信阳行” 活动恰逢其
时。

恰逢其时是机遇。 如果没有贫困地区的脱贫奔小
康，全面建成小康社会的目标就不可能实现。 信阳紧
紧抓住“中国光彩事业信阳行”活动的契机，按照构建
“一市一区两基地一枢纽” 的战略定位， 充分发挥前
沿、生态、民智三大优势，在“四一”招商的基础上加大
对接力度。

今年全国“两会”期间，我市领导和相关部门负责人
赴京拜访了出席全国“两会”的全国各地知名民营企业
家。

3

月中旬至
4

月底，全市组成十多个“招商小分队”，

坚持“

5+2

”、“白
+

黑”的招商策略，累计外出
1663

人次，

对接客商（商会）

1329

个，涉及全国
15

个省、市，分别在
北京、郑州举办了两场综合性对接活动；在深圳、武汉、

广州、杭州、东莞、信阳等城市举办了
6

场专业性对接活
动，于是，才有了全国各地

400

多位知名企业家助力信
阳的壮举，才有了千亿元投资“大礼包”的收获。

老区的梦，“光彩”的梦。 对信阳老区人民来说，此
行会让我们为人类消除贫困作出新的贡献。 虽然“中
国光彩事业信阳行”的开幕式已渐行渐远，但是，距离
我们实现伟大的“中国梦”将会越来越近！
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巍峨大别，是信阳的，也是中国的。

光彩事业，是中国的，也是世界的。

今年
5

月
21

日，为助推信阳大别山革命老区经
济社会发展，由中国光彩事业促进会、河南省人民政
府主办的“中国光彩事业信阳行”活动在我市举行。

此次活动， 适逢中国光彩事业发起实施
20

周年，全
国各地

400

多位知名企业家云集信阳，截至昨天，全
市（包括省管固始县）已签约项目

231

个，投资总额
达

1899.3

亿元。

昨天，记者在“新县光彩实验学校”施工现场看
到，大型施工机械正在铲石推土，现场一派繁忙……

这是“中国光彩事业信阳行” 活动中唯一的公益项
目———为解决留守儿童问题筹建的九年一贯制学
校。 在施工场地上，一幅“抢天夺时、科学施工，

2015

年
9

月建成招生”的标语格外引人注目，它不仅表明
了老区人民的感谢之情， 而且展示了老区人民的坚
强信心。正如市委书记郭瑞民在“中国光彩事业信阳
行” 活动开幕式致辞中所言：“在受益光彩事业的同
时，为推动光彩行动，弘扬光彩精神，彰显光彩价值，

壮大光彩事业作出应有的贡献。 ”

这， 既是全市人民为大别山区添光彩的共同心
声，更是信阳老区人民积极作为的一贯作风。

一
有这样一个场景： 既出乎意料之外， 又在情理之

中———

今年
5

月
21

日上午，开幕式结束后，参会的企业
家来到有“红军摇篮”之称的新县参观中共鄂豫皖分局
旧址。 当该县

105

岁老红军罗明榜坐着轮椅来到现场
时，气氛顿时活跃起来。 原来，罗明榜从电视上得知消
息后，执意让家人将他送到现场，他用颤抖的声音向为
老区建设捐款的全国各地企业家表示感谢。 现场的企
业家们感慨地说， 没有老一辈的奉献就没有幸福的今
天， 他们还争相与罗明榜合影留念……无论是罗明榜
的感谢之意，还是企业家们的感慨之情，同是为了大别
山区添光彩。

光彩行，老区情。

光彩事业是在中央统战部、 全国工商联组织推动
下， 我国非公有制经济人士发起实施的一项社会扶贫
事业。习近平和江泽民、胡锦涛等几代党和国家领导人
多次为光彩事业做出重要指示。

2003

年，中国光彩事业
促进会取得了联合国贸发大会特别观察员身份。

2004

年至今， 中国光彩事业促进会先后组织举办了“宜昌
行”、“延边行”、 “西藏行”、“六安行”等

20

多次“光彩
行”投资考察活动。 据悉，“中国光彩事业信阳行”也是
中国光彩事业促进会四届理事会的最后一次大型活
动，具有特殊的意义。

特别的爱给力信阳，信阳老区乘势而上。信阳市位
于河南的南大门，大别山北麓，辖

8

县（包括省管固始
县）和

6

个管理区，总人口
850

万人。目前，信阳市还有
5

个国家级贫困县、

2

个省级贫困县和
757

个贫困村，

贫困人口达
66.6

万人， 是大别山连片特困片区扶贫开
发的重点之一。试想，要与全国人民一道全面建成小康
社会，“光彩事业信阳行”对河南、对信阳是何等机遇？

千载难逢！为让此行多出彩，中央统战部等单位先
后

4

次到信阳调研，省、市两级分别成立了“中国光彩
事业信阳行”筹备工作领导小组。我市成立了由市委书
记和市长任组长的筹备工作领导小组以及综合、接待、

项目招商、宣传、安保等
5

个工作组，举全市之力，做到
真重视，真主动，真用劲。 从今年

1

月
18

日“中国光彩
事业信阳行”专用邮箱开通，市政府和各县区政府、市
直相关部门网站开辟了“中国光彩事业信阳行”专栏；

同时建立了“每天一通报，每周一例会，每周一督查”工
作制度。 据不完全统计， 仅专用邮箱互传信息达

3000

多条。

二
有这样一个对比，既让人产生美好回忆，又让人

充满无限希望———

这样的对比来自《信阳日报》。

1995

年
6

月
22

日的《信阳日报》是黑白版，在头
版头条刊发了《大别山希望饲料工程在明港隆重奠
基》的消息。 据悉，这是中国光彩事业发起实施后在
大别山的第一个光彩事业扶贫企业， 由中国光彩事
业倡仪人之一的刘永好希望集团与平桥区粮食局合
资创办，共投资

2400

万元。 他们通过扶贫方式让利
100

万元，向贫困地区提供优质的希望饲料。当年，刘
永好的希望集团实施“划江而治”，将饲料产业的

26

家分公司划分为东北与西南两个片区， 信阳是其中
之一。

今年
5

月
22

日的《信阳日报》是全彩版，在头版
头条刊发了《“中国光彩事业信阳行”活动开幕》的消
息，中央统战部副部长、全国工商联党组书记、常务
副主席，中国光彩事业促进会副会长全哲洙，省委副
书记、省长谢伏瞻等出席开幕式。 消息特别提到，中
国光彩事业促进会民营企业家们还向我市捐资

8192

万元，用于教育、修路、文化、旅游等公益事业。

同是《信阳日报》，由黑白版到全彩版是信阳历
史变迁的缩影；同是光彩事业，由一个项目到

200

多
个项目，是光彩事业对老区人民的不变情怀。

变与不变，都是为了大别山区添光彩。 全国工商
联、中国光彩会网站开辟“中国光彩事业信阳行”招
商项目库专栏， 省发改委整理汇总了近年来国家和
省出台的对此次活动针对性较强的支持政策

3

类
30

大项
84

小项，省工信厅对我市报送的
154

个工业信
息化项目进行研究指导。

4

月
23

日，省政府在我市召
开专题对接会， 省直相关单位就此次活动涉及的项
目政策服务问题对我市进行了面对面的“一对一”对
接。

今年
1

月
17

日，首场“中国光彩事业信阳行”招
商项目对接会在北京召开， 市长乔新江在会上推介
信阳

7

大类共
353

个项目， 包括工业、 农业及产业
化、能源、城市基础设施建设、社会事业、生态建设及
环境保护、 现代物流等……由此全国各地的各类项
目推介洽谈会拉开帷幕。

4

个月来，仅淮滨县共计外
出

290

人次，对接客商（商会）

129

个。 已签约项目
17

个、其中落地项目
1

个，签约金额共
191.5

亿元，达成
意向项目

7

个，投资额
109

亿元。


